



UNIVERSITAS WIRARAJA
LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN
KEPADA MASYARAKAT

Alamat : Jalan Raya Sumenep-Pamekasan Km.5 Patean-Sumenep 69451

Telp. : (0328) 664272 Fax : (0328) 673088

Website : www.lppm.wiraraja.ac.id , E_mail : lppm.wiraraja@gmail.com

SURAT PERNYATAAN

Nomor : 020/SP.HCP/LPPM/UNIJA/II/2020

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Anik Anekawati, M.Si
Jabatan : Ketua LPPM
Instansi : Universitas Wiraraja

Menyatakan bahwa :

Nama : Sri Yunita Suraida Salat, S.ST., M.Kes.
Jabatan : Staf Pengajar Fakultas Ilmu Kesehatan

Telah melakukan cek plagiarisme ke LPPM menggunakan *software turnitin.com* untuk artikel dengan judul "**Gambaran Faktor – Faktor Ketidak Hadiran Lansia Pada Posyandu lansia Di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep**" dan mendapatkan hasil similarity sebesar 35%

Demikian surat pernyataan ini dibuat untuk digunakan dengan sebaik-baiknya.

Sumenep, 07 Februari 2020

Kepala LPPM

Universitas Wiraraja,



Anik Anekawati, M.Si

NIDN. 0714077402

GAMBARAN FAKTOR-FAKTOR KETIDAK HADIRAN LANSIA PADA POSYANDU LANSIA DI DESA RUBARU KECAMATAN RUBARU KABUPATEN SUMENEP

by Sri Yunita Suraida Salat

Submission date: 07-Feb-2020 08:39AM (UTC+0700)

Submission ID: 1252886192

File name: 0706068702-article-posyandu-lansia.pdf (244.25K)

Word count: 2206

Character count: 13980

8 GAMBARAN FAKTOR-FAKTOR 15 KETIDAK HADIRAN LANSIA PADA POSYANDU LANSIA DI DESA RUBARU 15 KECAMATAN RUBARU KABUPATEN SUMENEP

Sri Yunita Suraida Salat, Program Studi Diploma Kebidanan Universitas Wiraraja
e-mail: Ita_shalat@yahoo.com

Laylatul Hasanah, Program Studi Diploma Kebidanan Universitas Wiraraja
e-mail: lely.volter9@gmail.com

Ratna Indriyani, Program Studi Diploma Kebidanan Universitas Wiraraja
e-mail: ratnaindriyani@wiraraja.ac.id

ABSTRAK

4 Posyandu lansia merupakan wahana pelayanan bagi kaum usia lanjut, yang dilakukan dari, oleh, dan untuk kaum usia lanjut yang menitik beratkan pada pelayanan promotif dan preventif, tanpa mengabaikan upaya kuratif dan rehabilitatif. (Notoadmodjo, 2007). Berdasarkan data yang di dapat ketidak hadirannya 8 lansia 68,2% yaitu merupakan cakupan kurang dari target. Tujuan penelitian ini Untuk mengetahui Gambaran faktor - faktor ketidak hadirannya lansia pada posyandu lansia di desa Rubaru.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif dengan pendekatan *observasional*. Populasi Lansia yang tidak hadir berjumlah 43 orang 21 in *sample* yang diambil adalah 15 orang, dengan tehnik *Simple Random Sampling*. Instrument yang digunakan pada penelitian ini adalah kuesioner, Analisa data pada pe 32 tian ini menggunakan Distribusi Frekuensi.

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar lansia yang tidak hadir pada posyandu yang bekerja sebanyak 10 lansia (67%), dan lebih dari separuhnya lansia yang tidak hadir pada posyandu lansia yang tidak sekolah sebanyak 9 lansia (60%), dan hampir dari setengah lansia yang tidak hadir pada posyandu yang pengetahuannya kurang yaitu 6 lansia (40%).

Dapat di simpulkan bahwa lansia yang tidak hadir pada posyandu lansia di sebabkan beberapa faktor yaitu pekerjaan , pendidikan dan pengetahuan. Upaya untuk meningkatkan cakupan posyandu lansia Penyuluhan kepada lansia oleh petugas kesehatan betapa pentingnya posyandu bagi lansia. Sehingga lansia dapat termotivasi untuk datang keposyandu.

Kata Kunci : Posyandu, Lansia, Ketidak Hadirannya

PENDAHULUAN

Lansia adalah dimana manusia telah mencapai kematangan dalam ukuran dan fungsi dan telah menunjukkan kemunduran sejalan dengan waktu. (Notoadmodjo, 2007). 10 masalah kesehatan psikologi pada lansia dapat berasal dari 4 aspek yaitu fisik, psikologis, sosial, ekonomi. Masalah tersebut dapat berupa emosi labil, mudah tersinggung, gampang merasa diledakan, kecewa, tidak bahagia, perasaan kehilangan dan merasa tidak berguna lagi. Lansia dengan problem tersebut menjadi rentan mengalami gangguan psikiatrik seperti depresi, ansietas (kecemasan), psikologis (kegilaan) atau kecanduan obat.

Adanya penurunan kesehatan dan 10 terbatasan fisik maka diperlukan perawatan sehari-hari yang cukup. Perawatan tersebut dimaksudkan agar lansia mampu mandiri atau

mendapat bantuan yang minimal. Perawatan yang di 11 ikan berupa kebersihan perorangan 11 erti gigi dan mulut, kebersihan kulit dan badan serta rambut . Selain itu, pemberian 11 ormasi pelayanan kesehatan yang memadai juga sangat diperlukan bagi lansia agar mendapat pelayanan kesehatan yang memadai.

Posyandu lansia adalah merupakan suatu bentuk pelayanan kesehatan berdaya masyarakat atau upaya kesehatan bersumber daya masyarakat (UKBM) yang dibentuk oleh masyarakat berdasarkan inisiatif dan kebutuhan itu sendiri khususnya pada penduduk usia lanjut. Sedangkan bagi lansia kesadaran akan pentingnya bagi dirinya, keluarga dan masyarakat luas agar selama mungkin tetap mandiri dan berdaya guna. (Notoadmodjo, 2007).

Untuk target cakupan lansia di puskesmas Rubaru yaitu 60%, namun target yang dicapai dari bulan Januari - Mei yaitu 28,7 % dan hasil pencapaian kurang dari target. Dari hasil studi pendahuluan data kunjungan lansia pada posyandu lansia di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep. Namun yang tidak hadir ke posyandu lansia pada bulan Mei 2015 adalah 43 orang (68,2%). Dari Jumlah keseluruhan lansia 63 orang. Hal ini menunjukkan bahwa rendahnya kunjungan para lansia untuk memeriksa kesehatan secara berkala diposyandu lansia, karena masih jauh dari cakupan. Salah satu bentuk perhatian yang serius terhadap lanjut usia adalah terlaksananya pelayanan pada lanjut usia melalui posyandu lansia (Komnas, 2010).

Faktor - faktor yang mempengaruhi kunjungan lansia ke posyandu menurut Depkes RI (2001) yaitu ada faktor internal dan eksternal, faktor internal diantaranya pendidikan, pengetahuan, sikap, pekerjaan, dan peran serta keluarga, serta sosila budaya. Dari faktor eksternal diantaranya peran petugas, peran serta masyarakat dan peran kader. Untuk meningkatkan pelayanan kesehatan maupun kesejahteraan social dimasyarakat diharapkan terciptanya lansia mandiri dalam proses penuaan. Proses penuaan hendaknya diiringi dengan kemampuan, dan kesadaran lansia dalam menampilkan peranan untuk terlibat secara aktif dalam pemanfaatan posyandu. Pemanfaatan posyandu lansia dipengaruhi antara, pengetahuan, sikap, tindakan partisipasi lansia, jarak rumah dengan posyandu, pengalaman pemanfaatan pelayanan, biaya yang dikeluarkan dan efektifitas pelayanan yang diberikan di posyandu lansia (Sudaryanto, 2008).

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan merupakan penelitian observasional Deskriptif dengan Sampel sebagian lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep pada bulan Mei tahun 2015 Yang Berjumlah 15 Orang dengan *simple random sampling*.

Penelitian ini dilaksanakan di posyandu lansia desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep dan waktu penelitian ini

dilaksanakan mulai bulan Juni 2015. Pengumpulan data menggunakan lembar kuesioner data yang terkumpul akan dianalisis menggunakan distribusi frekuensi dan presentase dari tiap variabel.

HASIL

1. Pekerjaan

Tabel 1. Distribusi frekuensi responden berdasarkan pekerjaan lansia di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep tahun 2015.

No	Pekerjaan	F	%
1	Bekerja	10	67
2	Tidak Bekerja	5	33
	Jumlah	15	100

Dari tabel 1 diatas dapat diketahui bahwa dari 15 responden di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep, pada bulan juni 2015 sebagian besar yaitu 10 responden (67%) yang bekerja

24

2. Pendidikan

Tabel 2. Distribusi frekuensi responden berdasarkan pendidikan lansia di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep tahun 2015.

No	Pendidikan	f	%
1	Tidak Sekolah	9	40
2	Tamat SD/MI	6	30
	Jumlah	15	100

Berdasarkan tabel 2 diatas dapat diketahui bahwa dari 15 responden di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep, pada bulan juni 2015 Lebih dari separuhnya yaitu 9 responden (60%) yang tidak sekolah.

3. Pengetahuan

Tabel 3 Distribusi frekuensi responden berdasarkan pengetahuan lansia di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep tahun 2015.

No	Pengetahuan	f	%
1	Baik	5	33
2	Cukup	4	27
3	Kurang	6	40

Dari tabel 3 diatas dapat diketahui bahwa dari 15 responden di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru Kabupaten Sumenep, pada bulan Juni 2015 Hampir setengahnya yaitu 6 responden (40%) mempunyai pengetahuan yang kurang.

PEMBAHASA⁶

1. Pekerjaan Lansia Yang Tidak Hadir Di Posyandu Lansia

Berdasarkan data hasil penelitian⁶ pada tabel 5.2 diperoleh hasil bahwa dari 15 lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia yang ada di Desa Rubaru yang bekerja sebanyak 10 lansia (67%), dan yang tidak bekerja sebanyak 5 lansia (33%).

Menurut Notoadmodjo (2007), Pekerjaan merupakan suatu aktivitas manusia guna untuk mempertahankan hidupnya dan memperoleh hidup yang layak. Corak dan macam aktivitas berbeda dengan kemampuan masyarakat yang bersangkutan. Sistem mata pencaharian hidup dari suatu masyarakat semakin lama semakin bertambah banyak macamnya dan mengalami perubahan dari zaman ke zaman. Perbedaan dalam mata pencaharian hidup ini disebabkan adanya perbedaan sifat, bakat dan kemampuan serta tingkat kebudayaan setempat. Jenis – jenis pekerjaan yaitu : Ibu Rumah Tangga, Petani, Wiraswasta, Pegawai Negri Sipil. ¹

Menurut Harianto (2007) Salah satu penyebab seseorang tidak berpartisipasi baik ke posyandu adalah karena pekerjaan. Seseorang yang mempunyai pekerjaan dengan waktu yang cukup padat akan mempengaruhi ketidakhadiran dalam pelaksanaan posyandu. Pada umumnya orang tua tidak mempunyai waktu luang, sehingga semakin tinggi aktivitas pekerjaan, maka orang tua semakin sulit datang ke posyandu. Dari hasil penelitian yang dilakukan diketahui pekerjaan lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia dari 15 lansia, ada 8 orang yang bekerja sebagai petani, 2 orang bekerja sebagai pedagang, dan 5 orang lainnya yang tidak bekerja. Dari 10 lansia yang bekerja tidak bisa hadir keposyandu lansia karena waktu posyandu berbenturan dengan pekerjaan lansia terse⁶t. Namun hasil dari penelitian ada 5 lansia yang tidak bekerja dan tidak hadir ke posyandu lansia, hal ini disebabkan bukan dari faktor pekerjaan, mungkin disebabkan dari faktor lain²⁸ seperti menurut Notoadmodjo, (2003) ada beberapa faktor yang mempengaruhi kunjungan lansia ke posyandu lansia yaitu, faktor internal terdiri dari peran serta keluarga, sosial budaya, sikap, Dan faktor eksternal yaitu peran petugas, peran serta masyarakat, peran kader.

Dari uraian diatas bahwa lansia yang tidak berpartisipasi aktif lebihbanyak lansia yang bekerja dibandingkan lansia yang tidak bekerja maka dariitu harus meningkatkan sosialisasi tentang penti²⁰nya posyandu lansia danharus bisa mengatur waktu untuk datang ke posyandu lansia misalnya posyandu lansia di adakan sebelum lansia bekerja.

2. Pendidikan Lansia Yang Tidak Hadir Di Posyandu Lansia

Berdasarkan data hasil penelitian pada tabel 5.3 diperoleh hasil bahwa dari 15 lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia yang ada di Desa Rubaru lebih dari separuhnya yaitu sebanyak 9 lansia (60%) yang tidak sekolah dan sebanyak 6 lansia (40%) yang tamat SD.

Menurut Notoadmodjo, 2010 Pendidikan adalah suatu proses pe²⁷ampaian bahan atau materi oleh pemberi bahan atau materi kepada sasaran guna ¹mencapai perubahan tingkah laku. Pendidikan merupakan faktor yang mempengaruhi perilaku seseorang. Semakin tinggi pendidikan seseorang, maka akan semakin banyak pula pengetahuan yang mereka miliki. Sebaliknya, jika pendidikan rendah maka akan menghambat perkembangan sikap seseorang terhadap penerimaan informasi dan nilai – nilai baru yang diperkenalkan.

Hal tersebut sesuai dengan ²⁵hasil penelitian dilihat dari faktor pendidikan lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia di desa Rubaru kecamatan Rubaru kabupaten Sumenep ternyata dari 15 lansia yang tidak hadir pada posyandu lansia seluruhnya tidak ada yang berpendidikan tinggi hanya ada 6 lansia yang tamat SD dan 9 lansia ⁵innya tidak menempuh bangku sekolah. Tingkat pendidikan lansia yang rendah akan mengakibatkan kurangnya pengetahuan lansia dalam menghadapi masalah, terutama dalam berpartisipasi aktif ⁵ dalam kegiatan posyandu. Sedangkan lansia yang mempunyai tingkat pendidikan tinggi umumnya terbuka menerima perubahan atau hal-hal baru guna pemeliharaan kesehatannya. Hal inilah yang menyebabkan lansia tidak hadir ke posyandu lansia. ¹

Dari uraian diatas adapun Intervensi yang dapat yaitu dengan memberikan perhatian lebih pada lansia yang berpendidikan

rendah, agar mereka dapat lebih mudah memahami manfaat datang keposyandu sehingga timbul perilaku yang lebih baik dalam pemanfaatan pelayanan posyandu bagi lansia.

3. Pengetahuan Lansia Yang Tidak Hadir Di Posyandu Lansia

Berdasarkan data hasil penelitian pada tabel 5.4 diperoleh hasil bahwadari 15 lansia yang tidak hadir ke posyandu lansia yang ada di Desa Rubaru yang berpengetahuan baik sebanyak 5 lansia (33%), cukup sebanyak 4 lansia (27%) dan yang kurang sebanyak 6 lansia (40%).

Menurut Notoadmodjo, 2011 Pengetahuan adalah hasil tahu dari manusia yang sekedar menjawab pertanyaan. Jenis – jenis pengetahuan yaitu Tahu, Memahami, Aplikasi, Analisa, Sintesis, dan Evaluasi. Pada dasarnya, pengetahuan merupakan domain yang sangat penting untuk terbentuknya tindakan seseorang. Perilaku yang didasari dengan pengetahuan akan lebih baik dari pada perilaku yang tidak didasari dengan pengetahuan. Salah satu faktor yang mempengaruhi seseorang adalah pengetahuan. Namun, pembentukan perilaku itu sendiri tidak semata – mata berdasarkan pengetahuan, tetapi masih dipengaruhi oleh banyak faktor yang sangat kompleks. Hal tersebut sesuai dengan hasil penelitian dilihat dari faktor pengetahuan lansia di desa Rubaru kecamatan Rubaru kabupaten Sumenep ternyata pengetahuan lansia hampir setengahnya yaitu 6 responden (40%) yang kurang, pengetahuan yang kurang yang dimiliki lansia mengenai posyandu lansia berpengaruh terhadap terbentuknya perilaku lansia untuk datang ke posyandu lansia. Apabila perilaku tersebut tidak didasari pengetahuan, maka akan sulit di pertahankan kelanggangannya, begitupun sebaliknya jika perilaku didasari oleh pengetahuan, maka perilaku tersebut bersikap langgeng.

Namun dari hasil penelitian ada 5 lansia yang pengetahuannya baik dan tidak hadir ke posyandu lansia, Hal tersebut bertentangan dengan teori yang ada. Setelah dilihat lebih lanjut dari faktor pekerjaan, ke 5 lansia tersebut yang pengetahuannya baik bekerja sebagai petani yaitu 4 lansia dan pedagang sebanyak 1 lansia, sehingga walau

pengetahuan mereka, mereka tidak memiliki waktu untuk datang ke posyandu lansia karena bekerja.

Melihat kondisi diatas adapun solusi yang bisa dilakukan untuk meningkatkan kunjungan posyandu lansia yaitu dengan memberikan penyuluhan tentang pentingnya kunjungan posyandu lansia sehingga lansia dapat memahami kegiatan dan manfaat kunjungan posyandu lansia sampai lansia benar – benar mengerti, memahami dan lansia bersedia datang ke posyandu.

19

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut :

1. Sebagian besar lansia yang tidak hadir pada posyandu di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru adalah yang bekerja..
2. Lebih dari separuhnya lansia yang tidak hadir pada posyandu di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru adalah yang tidak sekolah..
3. Hampir setengahnya lansia yang tidak hadir pada posyandu di Desa Rubaru Kecamatan Rubaru adalah yang pengetahuannya kurang

SARAN

Bagi Lahan Praktek

1. Sebagai bahan masukan bagi lahan praktek untuk meningkatkan kinerja dalam rangka meningkatkan kualitas posyandu di Desa Rubaru. Meningkatkan mutu pelayanan khususnya dalam kegiatan posyandu yaitu dengan memberikan informasi dan penyuluhan kepada masyarakat khususnya bagi para lansia.
2. Kader selalu aktif dalam meningkatkan kegiatan posyandu, sehingga lansia tertarik dan termotivasi untuk berkunjung keposyandu.

Bagi Masyarakat

Memfaatkan keberadaan kegiatan posyandu dengan cara selalu berkunjung mengikuti kegiatan posyandu untuk mendapatkan tambahan pengetahuan dan informasi mengenai pemeriksaan perawatan yang harus dilakukan bagi lansia untuk dirinya.

DAFTAR PUSTAKA

Danim. 2003. *Riset Keperawatan Sejarah Dan Metodologi*, Jakarta: EGC.

- Depkes RI, 2009. Pedoman¹⁷ Umum Pengelolaan Posyandu, Jakarta : Departemen Kesehatan RI,
- Dinas Kesehatan Jawa Timur. 2009. Data Kesehatan Propinsi Jawa Timur Tahun 2009. Jawa Timur.
- Effendy, Nasrul. 1998. *Dasar – Dasar Keperawatan Kesehatan*, Jakarta: EGC.
- Harton¹⁸ H. dkk. 2004. *Ilmu Sosial Dasar*, Jakarta: Bumi Aksara.
- Hidayat, Aziz Alimul. 2008. *Metode Penelitian Perawatan Tehnik Analisis Data*, Jakarta: Salemba Medika.
- ¹⁶ Komisi Nasional Lanjut Usia. Profil Penduduk Lanjut Usia. 2009. Jakarta: Komnas Nasional Lanjut Usia : 2010.
- Notoatmodjo, Soekidjo. 2007. *Kesehatan Masyarakat¹³ Ilmu Dan Seni*, Jakarta: PT. Rineka Cipta.
- Notoatmodjo, Soekidjo. 2010. *Metodologi Penelitian Kesehatan*, Jakarta: Rineka Cipta
- Notoatmodjo. 2012, *Promosi Kesehatan dan perilaku Kesehatan Jakarta*: Rineka Cipta
- Nugroho. 2012, *Patologi Kebidanan*.²³ Yogyakarta: Nuha Medik
- Nursalam. 2001. *Pendekatan Praktis Metodologi Riset Keperawatan*. Jakarta: Info¹² dika.
- Nursalam. 2003. *Konsep dan Penerapan Metodologi Kesehatan*. Jakarta :Rineka Cipta.
- Nursalam. 2005. *Konsep Dan Penerapan Metodologi Penelitian Kesehatan*. Jakarta²²: Rineka Cipta.
- Saryono, Ari Setiawan. 2011. *Metodologi Penelitian Kebidanan*. Yogyakarta: Nuha Medika.
- Sugiono. 2007. *Statistika Untuk Penelitian Kesehatan*, Jakarta: Rineka Cipta.

GAMBARAN FAKTOR-FAKTOR KETIDAK HADIRAN LANSIA PADA POSYANDU LANSIA DI DESA RUBARU KECAMATAN RUBARU KABUPATEN SUMENEP

ORIGINALITY REPORT

35%

SIMILARITY INDEX

29%

INTERNET SOURCES

15%

PUBLICATIONS

19%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	eprints.ung.ac.id Internet Source	9%
2	jurnal.usu.ac.id Internet Source	3%
3	fdj-indrakurniawan.blogspot.com Internet Source	3%
4	jurnal.untirta.ac.id Internet Source	1%
5	ejournalnwu.ac.id Internet Source	1%
6	Submitted to Universitas Jenderal Soedirman Student Paper	1%
7	docobook.com Internet Source	1%
8	index.pkp.sfu.ca Internet Source	1%

9	Elok Faaqotul Himah, Sholihul Huda. "GAMBARAN UPAYA PENCEGAHAN PENYAKIT DBD (DEMAM BERDARAH DENGUE) PADA KELUARGA DI DESA JATI KULON KABUPATEN KUDUS TAHUN 2017", Jurnal Keperawatan dan Kesehatan Masyarakat Cendekia Utama, 2018 Publication	1%
10	Submitted to Universitas Diponegoro Student Paper	1%
11	Submitted to Universitas Teuku Umar Student Paper	1%
12	dr-suparyanto.blogspot.com Internet Source	1%
13	www.slideshare.net Internet Source	1%
14	Mufida Dian Hardika. "Praktek Stimulasi Motorik Kasar Ditinjau dari Pengetahuan Ibu Mengenai Tahap Perkembangan Bayi 0-12 Bulan", Jurnal Aisyah : Jurnal Ilmu Kesehatan, 2018 Publication	1%
15	ejournal.wiraraja.ac.id Internet Source	1%
16	media.neliti.com Internet Source	1%

17	eprints.umm.ac.id Internet Source	1%
18	Submitted to Universitas Pendidikan Indonesia Student Paper	1%
19	docplayer.info Internet Source	1%
20	Submitted to Universitas Muhammadiyah Surakarta Student Paper	1%
21	garuda.ristekdikti.go.id Internet Source	1%
22	perpusnwu.web.id Internet Source	1%
23	eprints.umpo.ac.id Internet Source	1%
24	journal.akbideub.ac.id Internet Source	1%
25	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	1%
26	mafiadoc.com Internet Source	<1%
27	skripsikesehatan.blogspot.com Internet Source	<1%

28

Submitted to University of Muhammadiyah
Malang

Student Paper

<1%

29

Ika Agustina, Maria Ulfa. "Effect On Breast
Cancer Health Education On Knowledge And
Attitude About Breast Self-Examination", Jurnal
Ners dan Kebidanan (Journal of Ners and
Midwifery), 2014

Publication

<1%

30

ppjp.ulm.ac.id

Internet Source

<1%

31

Isna Khusnul Khotimah. "Description of mother
behavior to fulfill Balanced nutrition in children in
Posyandu Mayang Sukorejo villages District
Sukorejo Blitar City", Jurnal Ners dan
Kebidanan (Journal of Ners and Midwifery),
2016

Publication

<1%

32

ar.scribd.com

Internet Source

<1%

Exclude quotes On

Exclude matches < 10 words

Exclude bibliography On